

**Se lancer dans une mission paroissiale avec les
WEMPS**



WEMPS

Toutes les questions auxquelles nous allons répondre...

Que signifie organiser des WEMPS dans ma paroisse ?..... 2
Quel est le format de la mission paroissiale avec les WEMPS ? 2
Que se passe-t-il lors d'un WEMPS ?..... 2
Pourquoi plusieurs week-ends ? 3
Et concrètement ? 3
Quels sont les fruits que nous pouvons espérer pour notre paroisse ? 3
Quelles sont les conditions pour pouvoir organiser des WEMPS dans ma paroisse ?..... 3
Que dois-je faire en tant que paroissien lors d'un WEMPS ?..... 4
En tant que prêtre, quelle sera mon implication ?..... 4
Quelle préparation en amont cela demande-t-il ?..... 5
Qui sont les participants d'un week-end ? Quelles sont les conditions pour participer ?..... 5
D'où viennent les WEMPS ? 5
Quelles sont les conditions financières pour organiser des WEMPS ? 6
Quelles sont les conditions matérielles pour organiser des WEMPS ? 6



Se lancer dans une mission paroissiale avec les WEMPS

Que signifie organiser des WEMPS dans ma paroisse ?

Lorsqu'une paroisse invite les WEMPS (Week-Ends Mission Prière Service), elle engage une démarche concrète pour se mettre en mission et chercher à annoncer le Christ auprès de ceux qui ne le connaissent pas ou plus.

Elle souhaite lancer une dynamique missionnaire et vivre en paroisse l'expérience d'être des disciples-missionnaires.

Quel est le format de la mission paroissiale avec les WEMPS ?

Les WEMPS accompagnent une paroisse dans sa dynamique missionnaire en organisant plusieurs week-ends de mission dans les principaux clochers de la paroisse. Cet accompagnement s'étale généralement sur une durée allant de 6 mois à un an.

Que se passe-t-il lors d'un WEMPS ?

Vendredi soir : arrivée des jeunes des WEMPS dans la soirée, en covoiturage ou train.

Samedi matin (pour tous les paroissiens + jeunes des WEMPS) :



- Constitution d'équipes mixtes paroissiens + jeunes des WEMPS, temps en équipe ;
- Messe d'envoi en mission célébrée par le curé de la paroisse ;
- Temps de formation et de présentation du week-end ;
- Préparation du déjeuner et de la suite de la journée de mission, déjeuner et café.

Samedi après-midi :

- Louange d'envoi et départ en mission par équipes selon trois formes : porte-à-porte par binômes / évangélisation de rue / adoration missionnaire « portes ouvertes » dans l'église ;
- Concert de chant sacré proposé par les jeunes des WEMPS (programme : chants lyriques et contemporains, gospels...) suivi d'un apéritif avec le public ;
- Veillée d'adoration et de confession ;
- Temps convivial pour ceux qui le souhaitent (bières, dessert, tisane).



Se lancer dans une mission paroissiale avec les WEMPS

Dimanche matin :

- Messe co-animée par les jeunes des WEMPS et la paroisse, suivie d'un apéritif sur le parvis et d'un déjeuner ouvert à tous ;
- Relecture du week-end, action de grâce (fin du week-end à 15 h 30 pour les participants) ;
- Débrief entre les paroissiens et le staff.

Pourquoi plusieurs week-ends ?

1. Il s'agit de toucher les principaux pôles géographiques de la paroisse. Chaque week-end a pour centre un clocher de la paroisse (de préférence, un village d'au moins 800 habitants, dans lequel il y a un peu de vie). À partir de ce clocher, des équipes de missionnaires peuvent aller visiter d'autres clochers proches et plus petits au cours des temps de mission du samedi après-midi.
2. Étaler cette mission dans la durée permet de nouer des relations d'amitié entre les paroissiens et les jeunes des WEMPS, mais aussi entre les paroissiens qui apprennent à mieux se connaître à travers le service.
3. Les paroissiens les plus audacieux dans la mission participeront avec enthousiasme à la mission dès le premier week-end, mais d'autres seront plus réservés et attendront le deuxième ou le troisième pour vivre cette expérience d'évangélisation.

Et concrètement ?

- La prochaine étape est que nous nous rencontrons pour faire connaissance et tracer ensemble les grandes lignes de ce projet missionnaire.
- Une fois le projet validé en EAP et avec les WEMPS, un week-end de préparation est organisé dans la paroisse : une dizaine de jeunes des WEMPS (le « staff ») vient rencontrer la paroisse, prier avec elle et préparer l'organisation matérielle et logistique.
- Ensuite, plusieurs week-ends de mission ont lieu (au moins 3 week-ends), espacés entre eux d'au moins un mois à chaque fois.
- À la fin de chaque week-end, un temps de relecture est organisé avec les paroissiens et le staff pour préparer le week-end de mission suivant et réfléchir à la suite à donner à ces temps de mission donnés avec les WEMPS.

Quels sont les fruits que nous pouvons espérer pour notre paroisse ?

Les WEMPS rassemblent des paroissiens issus des différents secteurs de la paroisse autour d'une même expérience missionnaire marquante. Elle permet d'insuffler une dynamique missionnaire dans la paroisse, en transformant les paroissiens en disciples-missionnaires. Prier ensemble, partir en mission et partager des moments conviviaux sont autant d'occasions d'apprendre à se connaître plus en profondeur entre paroissiens. De plus, ces temps de mission peuvent permettre de rencontrer des habitants de son village que l'on ne connaît pas, et de voir de nouvelles personnes passer la porte des églises.

Quelles sont les conditions pour pouvoir organiser des WEMPS dans ma paroisse ?

Se lancer dans une mission paroissiale avec les WEMPS

- La première condition est de vouloir exprimer ou faire grandir le désir missionnaire dans la paroisse. Pour que cette mission soit vraiment *paroissiale*, les WEMPS proposent qu'elle soit portée par une équipe de paroissiens en lien avec une équipe des WEMPS, et s'inscrive dans le calendrier paroissial comme projet majeur de l'année. Au cours de la préparation des WEMPS, cela se traduira par le fait de constituer une petite équipe de paroissiens, le « noyau » autour duquel gravitera ce projet de mission paroissiale.
- Les conditions matérielles sont très simples et sont détaillées plus bas.



Que dois-je faire en tant que paroissien lors d'un WEMPS ?

Si ma paroisse accueille des WEMPS, je peux m'impliquer sur différents plans :

- En premier lieu, je peux me rendre disponible la journée du samedi pour participer au temps de mission avec les jeunes des WEMPS ;
- Je suis aussi invité à rencontrer les jeunes des WEMPS dans la paroisse dès leur première venue, pour construire avec eux les temps de mission (c'est le WEMPS #0) ;
- Je peux aussi m'engager à venir à chaque week-end, pour travailler avec le staff (l'équipe d'une dizaine de jeunes qui organise la venue des jeunes dans votre paroisse). Il s'agira alors d'être en lien en amont avec le staff, pour gérer l'organisation matérielle des week-ends ;
- Je peux aider de manière plus ponctuelle en proposant une aide matérielle concrète en amont du week-end ou pendant le week-end (distribuer les tracts des WEMPS dans les boîtes aux lettres, préparer l'apéritif dinatoire du samedi soir...) ;
- Et enfin, je peux prier avant, pendant et après les week-ends pour la mission que nous vivrons ou aurons vécue ensemble !

En tant que prêtre, quelle sera mon implication ?

Chaque week-end de mission est placé sous l'autorité du curé de la paroisse.

La prière et les sacrements, notamment l'Eucharistie, sont le moteur de la mission et le cœur du week-end. Si l'énergie et le travail des missionnaires permet de bien mener la mission, c'est grâce au formidable élan donné par l'Esprit Saint.

Le prêtre joue donc un rôle crucial au cours d'un WEMPS. Sa présence est importante, autant que faire se peut, et notamment à certains moments bien précis (nous pourrions discuter du programme et des horaires ensemble).

Quelle préparation en amont cela demande-t-il ?

Accueillir un WEMPS demande de prendre un vrai temps préparation en amont ; l'équipe-noyau qui porte les WEMPS dans la paroisse a en même temps un rôle logistique, et le rôle de promouvoir au sein de la paroisse ces week-ends de mission à venir, dans le but de faire participer tous les paroissiens à ce temps fort de la vie de la communauté.

Lors de nos rencontres de préparation, nous verrons ensemble les différentes tâches à répartir entre les paroissiens pour chaque week-end (loger des jeunes chez soi, participer à la préparation du repas, contacter la municipalité et la presse locale, etc.)

Qui sont les participants d'un week-end ? Quelles sont les conditions pour participer ?

- **Côté paroisse** : aucune condition d'âge, ni de formation, ni d'expérience. La mission se déroule sur toute la journée du samedi. Si un paroissien non baptisé ou non confirmé souhaitait participer, nous adapterions sa mission, au cas par cas avec le curé. Les paroissiens adolescents et enfants peuvent toutefois être encadrés par une équipe de quelques jeunes des WEMPS leur proposant des activités plus adaptées à leur âge tout au long de la mission.
- **Côté staff des WEMPS** : nous formons une équipe d'une dizaine de jeunes qui ont déjà participé à au moins un WEMPS dans une autre paroisse. S'il y a des jeunes paroissiens de 18 et 30 ans (environ) qui pourraient faire partie de cette équipe, ce serait idéal. Il faut cependant qu'ils participent à un WEMPS au préalable dans une autre paroisse pour connaître et comprendre ce qui y est vécu.
- **Côté jeunes des WEMPS** : ce sont des jeunes de 18 ans et plus, qui s'inscrivent « à la carte » pour chaque WEMPS, et sont présents du vendredi soir au dimanche après-midi de chaque WEMPS.



D'où viennent les WEMPS ?

Les WEMPS ont été créés en septembre 2017 par deux étudiantes, Isabelle Pélissié du Rausas et Dauphine Piganeau, alors qu'elles avaient pris une année de césure dans leurs études pour se mettre au service de deux paroisses rurales d'Auvergne. Cette année de

Se lancer dans une mission paroissiale avec les WEMPS

volontariat au service de l'Église rurale porte le nom de « Mission Isidore », d'après saint Isidore le Laboureur, patron du monde rural.

Les WEMPS rassemblent depuis des jeunes désirant se mettre au service de paroisses rurales et faire l'expérience concrète de la mission. Cette initiative est accompagnée par la pastorale nationale des jeunes (réseau Ecclesia Campus), avec le soutien de M^r Laurent Percerou, évêque de Moulins.

Aujourd'hui, une dizaine de paroisses, de 6 diocèses différents*, ont déjà vécu des missions avec les WEMPS.

* *diocèses de Moulins, Clermont, Sens-Auxerre, Séez, Angers, Tours.*

Quelles sont les conditions financières pour organiser des WEMPS ?

Prévoir environ 100 à 200 € par week-end, pour couvrir le coût des flyers et des apéritifs fournis par la paroisse (deux dans le week-end).

Tous les jeunes des WEMPS sont bénévoles et financent eux-mêmes leur transport pour se rendre dans la paroisse.

À cela pourront s'ajouter en hiver le coût du chauffage des églises des lieux de mission, et des lieux de vie utilisés pour le week-end : salle paroissiale, etc.)

Quelles sont les conditions matérielles pour organiser des WEMPS ?

a. Logement

Les jeunes apportent leur sac de couchage et si besoin, leur tapis de sol. Il suffit pour le logement de :

- Pouvoir accueillir 40 jeunes, si besoin par terre ; un presbytère, maison d'un paroissien, internat, centre d'accueil de jeunes... nous ne sommes pas exigeants ! Il est tout à fait possible, faute de mieux, de répartir les jeunes en plusieurs logements, voire plusieurs villages sur le territoire de la paroisse.
- Comporter des sanitaires (douches et toilettes) en nombre suffisant.
- Être indépendant : les clefs du logement doivent pouvoir être confiées au staff de jeunes.

b. Autres lieux

- **Lieu de vie en journée** : le lieu de vie doit être au plus proche du centre de la mission, c'est-à-dire l'église du village qui accueille le WEMPS, et pouvoir accueillir 50 personnes pour un repas (tables, chaises, vaisselle). Généralement, la salle paroissiale ou communale est un excellent lieu de vie !
- **Église** : c'est le lieu de prière centrale du week-end. Elle est ouverte et accueille des participants et des personnes rencontrées pendant la quasi-totalité du week-end. Celle-ci doit être disponible toute la journée du samedi (il ne peut donc pas y avoir de baptême, mariage ou obsèques prévus le samedi du week-end de mission). En hiver, nous privilégions au maximum les églises **chauffées** dans le choix des lieux de mission.

c. Flyers

Ces petites affiches annoncent le programme du week-end et expliquent la démarche engagée par la paroisse ;

- Le texte exact des flyers est défini avec la paroisse ;
- Ils sont réalisés graphiquement par les WEMPS ;

Se lancer dans une mission paroissiale avec les WEMPS

- Ils sont commandés par les WEMPS ou la paroisse, à décider ;
- Une équipe de paroissiens s'organise pour les **distribuer dans toutes les boîtes aux lettres** et chez les commerçants dans tous les lieux de mission du WEMPS (c'est-à-dire le clocher principal et les villages dans lesquels il y aura du porte-à-porte).

d. Apéritifs et repas

Moments du week-end :

- Évangélisation de rue (samedi après-midi) ;
- Apéritif dînatoire à la suite du concert (samedi soir) ;
- Café ou apéritif après la messe du dimanche matin.

Pour les autres repas (petit-déjeuner, samedi midi et dimanche midi), les WEMPS s'occupent en général de l'intendance. Pour cela, nous avons à cœur de nous appuyer au maximum sur les producteurs locaux dans le but de mettre en valeur les richesses de la région et d'informer ces personnes que la paroisse organise un grand événement. La personne du staff responsable de l'intendance pourra ainsi entrer en contact avec ces producteurs pendant le WEMPS #0 : **si vous avez pu réfléchir à l'avance à qui contacter, cela lui facilitera la tâche !**

e. Matériel

Les WEMPS possèdent du matériel si nécessaire, mais nous essayons d'utiliser au maximum celui de la paroisse, par simplicité.

